

Fecha: 14-01-2026
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Donald Trump llama a continuar con las protestas en Irán y promete castigo para los responsables de la represión

Pág. : 12
 Cm2: 462,9

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

"La ayuda está en camino", escribió el mandatario en el mensaje que posteó en su red social Truth Social

Donald Trump llama a continuar con las protestas en Irán y promete castigo para los responsables de la represión

MONSERRAT PARRAQUEZ

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, llamó públicamente este martes a los ciudadanos iraníes a continuar las protestas contra su gobierno y lanzó una advertencia directa a las autoridades del país por la represión contra los manifestantes. En el mensaje, publicado en su red social Truth Social, dice que los gobernantes "pagarán un precio muy alto", debido a la represión que han denunciado los manifestantes. Las protestas partieron a fines de diciembre contra el régimen debido a la devaluación de la moneda local, el rial, frente al dólar, y la inflación en los productos básicos.

"Patriotas iraníes, sigan protestando, tomen el control de sus instituciones. Guarden los nombres de los asesinos y abusadores. Pagarán un precio muy alto. He cancelado todas las reuniones con funcionarios iraníes hasta que se detenga la matanza sin sentido de manifestantes. La ayuda está en camino", escribió Trump, sin especificar a lo que se refería con la ayuda de la que habla, aunque funcionarios de su gobierno no han descartado algún tipo de intervención. La secretaría de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, dijo que la intervención era una de "muchas, muchas opciones". Tras el posteo fue menos categórica: "Nadie sabe lo que va a hacer el presidente Trump, excepto el propio presidente Trump. El mundo puede seguir esperando y especulando", dijo.

Un alto funcionario del ministerio de Salud iraní reconoció a Reuters que el número de fallecidos ronda

Hasta ahora se ha reportado el uso de la red de Starlink por parte de algunos iraníes, aunque las autoridades habían intentado alterar la señal.



Un alto oficial del gobierno reconoció al menos 2.000 fallecidos desde el inicio y las autoridades ya han comunicado la fecha de las primeras ejecuciones de personas detenidas.

los 2.000. Además, el gobierno iraní impuso la semana pasada un apagón casi total de internet a nivel nacional, uno de los más severos registrados hasta ahora. La medida redujo drásticamente el flujo de información hacia el exterior y dificulta la verificación independiente de lo que ocurre en las calles. Aunque en las últimas horas se habilitaron parcialmente algunas comunicaciones por líneas fijas, los contactos fueron breves y no pudieron repetirse.

Starlink

Además del bloqueo digital, las autoridades habrían revisado cámaras de seguridad de comercios y ordenado borrar registros que pudieran documentar la represión. Paralelamente, se reportaron interferencias a servicios de internet satelital.

Trump anunció que planea trabajar con Elon Musk para intentar restaurar la conectividad y sortear las restricciones impuestas por Teherán. Hasta ahora se ha reportado el uso de la red de Starlink por parte de algunos iraníes, aunque las autoridades habían intentado alterar la señal. Sin embargo, de acuerdo a BBC, las fuerzas de Inteligencia de Irán reportaron este martes una incautación de kit de satélites de Starlink en regiones fronterizas, que de acuerdo a las autoridades serían usados para "espionaje y operaciones de sabotaje", dentro del país. El informe de la incautación señalaba que se trataba de 100 receptores de largo alcance, 50 amplificadores de señal BTS, 743 módem 5G de diversas marcas y 799 teléfonos móviles de última generación.

Ejecuciones

Además de la represión en las calles, crecen las denuncias por el uso del sistema judicial para intimidar a los manifestantes. Según "The Guardian", uno de los miles de detenidos durante las protestas de la semana pasada, Erfan Soltani, de 26 años, enfrenta una ejecución inminente programada para este miércoles tras haber sido arrestado el jueves pasado en Karaj, una ciudad ubicada al noroeste de Teherán. Un familiar declaró que "en apenas dos días, el tribunal dictó una sentencia de muerte y la familia fue informada de que sería ejecutado el miércoles". Amnistía Internacional alertó sobre el caso y advirtió que las autoridades iraníes podrían "volver a recurrir a juicios sumarios y ejecuciones arbitrarias para aplastar y disuadir la disidencia".